



PROJET «CAMEROUN»

Gagner le combat contre la malnutrition, la pauvreté et l'exclusion

Au Cameroun, l'ONG FACP soutient les filles et les femmes déplacées ou réfugiées à cause des guerres. Elle intervient également dans les écoles.

Donner de l'espoir, rendre la vie possible

L'hiver arrive et je me prépare à affronter le froid et les rhumes. Dans ma ville natale au Mozambique, où les températures peuvent atteindre 40 degrés, c'est plutôt le paludisme qui nous accable, ainsi que bien d'autres maladies.

Notre système de santé, mis en place avec beaucoup de soin et d'efforts, est tombé en décrépitude du fait de l'inexpérience, des infrastructures inadéquates et surtout de la guerre. Depuis notre appartement situé à côté d'un hôpital régional doté d'un grand service d'obstétrique, nous avons été témoins de la lutte désespérée menée par les patients et le personnel de l'hôpital pour face aux urgences, lorsqu'une ambulance aurait dû assurer le transport immédiat vers l'hôpital central, mais qu'aucune n'était disponible. Il y avait deux ambulances en état de marche pour toute la ville de Maputo. Notre voiture privée, voire notre jardin, ont souvent aidé à porter secours, avec une issue pas toujours heureuse hélas.

En tant que cheffe du bureau d'aide sociale de Maputo, j'ai été confrontée au même problème de transport pour gérer le quotidien des crèches, des orphelinats et des maisons de retraite très dispersés sur le territoire. Après une longue et difficile recherche, j'ai finalement trouvé une organisation qui nous a financé un minibus, ce qui a considérablement facilité notre travail.

Ce n'est pas la seule raison pour laquelle je fais confiance à miva: grâce à votre soutien, elle sauve des vies, donne de l'espoir et permet d'avancer résolument vers l'avenir.



Elsa

Elsa Fuchs-de Melo,
assistante sociale
et membre de la
commission de
projets de miva

La résilience des populations face aux phénomènes météo extrêmes

Le climat tropical des Philippines, avec ses phénomènes météo extrêmes, est un sujet de préoccupation constant. Mon voyage de projet au printemps s'est déroulé sous une chaleur écrasante, accompagnée d'une forte humidité. Aucune trace de pluie. Ces conditions ont réduit les récoltes et fait grimper les prix du riz et d'autres denrées alimentaires. La deuxième moitié de l'année, en revanche, est marquée par des typhons imprévisibles qui apportent brusquement des précipitations extrêmes. Leur rapidité n'a d'égal que la durée de leurs conséquences. J'ai pu le constater auprès de plusieurs partenaires de projet. Chez SEARICE, un bâtiment de formation entier a été emporté par une crue soudaine, et un autre bâtiment abritant une banque de semences a été gravement endommagé. Avec le changement climatique, les typhons touchent désormais des régions qui étaient épargnées il y a quelques années encore.

Heureusement, les populations sont très résilientes: avec un certain humour noir, elles se lancent ensemble dans la reconstruction des dégâts. Les partenaires de miva, à l'image de CERD, leur apportent leur aide et améliorent la prévention des catastrophes, en replantant par exemple des mangroves sur les zones côtières. Les mangroves amortissent les marées de tempête, créent des espaces de reproduction pour les poissons et stockent d'importantes quantités de carbone. Différents groupes de femmes mettent en place des pépinières de mangrove et le minibus miva transporte les plants et le savoir-faire vers les zones de reboisement. Ce véhicule est aussi d'une valeur inestimable pour effectuer une première évaluation de la situation et assurer la distribution de l'aide lors des typhons.

Christof Seiler, responsable des projets en Afrique et en Asie du Sud-Est



Un groupe de femmes de Gata a acquis des connaissances dans la culture de la mangrove et les transmet à d'autres afin de protéger les zones côtières.

Un soutien pour les femmes vulnérables des quartiers pauvres de Douala



Dans les jardins scolaires, élèves, enseignants et parents s'entraident pour améliorer les repas servis dans les cantines. En parallèle, les familles apprennent à cultiver un potager chez elles.



Grâce au travail fourni par le projet de boulangerie de FACP, des femmes qui ont fui la guerre et la violence ont de nouvelles perspectives.

Au Cameroun, l'association Femmes en action contre la pauvreté (FACP) apporte un soutien ciblé aux femmes et aux filles déplacées ou réfugiées en raison des conflits armés. Pour cela, elle a besoin de toute urgence d'un véhicule robuste.

ONG petite mais efficace, FACP s'engage pour répondre aux besoins fondamentaux des femmes et des enfants déplacés, réfugiés et vulnérables. Elle est surtout présente dans les zones défavorisées de Douala, la « capitale économique », et dans les villages difficiles d'accès au nord de la ville. Son action est indispensable: l'exode rural et les guerres à l'intérieur et en dehors du pays ont non seulement gonflé la population des quartiers pauvres, mais également détérioré les conditions de vie qui y règnent. Du fait de l'absence d'égouts, le risque de contamination par des maladies infectieuses est important. Le chômage, la criminalité et la consommation de drogues sont omniprésents. Dans cet environnement, il est difficile de gagner sa vie, surtout pour les jeunes femmes. Elles travaillent comme vendeuses de rue pour une rémunération dérisoire ou tombent dans la prostitution.

Pour les aider, FACP emploie quatre formatrices et une douzaine de bénévoles. Ensemble, elles offrent aux femmes démunies une formation professionnelle dans les domaines de l'informatique, de la couture et de la confection, de la coiffure ou de l'agriculture. Pour lutter contre la malnutrition, l'ONG mise sur un produit à base de maïs, de sorgho et de soja et améliore les repas servis dans huit

écoles partenaires en créant des jardins qui sont cultivés conjointement par les élèves, les enseignants et les parents. Trente femmes déplacées participent également à un projet de boulangerie qui rencontre un grand succès.

Les projets de FACP sont dispersés sur plusieurs villages et quartiers urbains difficiles d'accès. Ce partenaire de miva a donc besoin d'acquérir d'urgence un véhicule robuste. L'équipe pourra ainsi assurer un meilleur suivi dans les écoles et le centre de formation professionnelle, garder un œil sur les projets, se rendre dans les villages et livrer du matériel.



Cameroun, projet 230047
Financement requis: CHF 16 200.-

Une aide pratique pour les communautés autochtones et leur écosystème



La forêt joue un rôle majeur dans l'écosystème du volcan Pacayita. AESMO aide les paysans autochtones à la reconstituer.

Des familles autochtones cultivent de petites parcelles sur les pentes du volcan Pacayita. Mais des méthodes inadaptées et le changement climatique menacent leurs moyens de subsistance.

Sur les petites parcelles cultivées par le peuple Lenca, les récoltes sont de plus en plus faibles: des pratiques agricoles inappropriées entraînent l'érosion, la perte d'humus et l'épuisement des sols. Pour compenser ce phénomène et gagner de nouvelles terres arables, les forêts environnantes sont défrichées. Or, celles-ci jouent un rôle vital dans le régime hydrologique et l'écosystème de la région, et leur disparition menace les moyens de subsistance des populations locales.

L'Asociación Ecológica de San Marcos de Ocotepeque (AESMO) lutte contre cette évolution. Avec son équipe de 11 personnes, l'ONG s'emploie à améliorer les conditions de vie des populations et favoriser le développement durable dans les zones protégées. Pour cela, des agronomes et des biologistes locaux aident les familles d'agriculteurs à mieux cultiver les terres existantes grâce à des méthodes agroécologiques. AESMO permet aussi aux populations autochtones de racheter des pâturages privés, qui constituent des zones de sources stratégiques. Des plans d'utilisation des terres et de gestion de l'eau sont élaborés en collaboration avec les agriculteurs afin de sécuriser l'approvisionnement en eau pour l'avenir. L'ONG fournit également des latrines et des éviers pour améliorer l'hygiène au quotidien, apporte son soutien avec des fours économes en bois de chauffage et répare les conduites d'eau.



Les 13 communautés vivant dans les zones de montagne sont desservies par des routes non goudronnées.

Les 13 communautés concernées vivent dans des zones de montagne à la topographie accidentée. Le véhicule tout-terrain de l'association, vieux de 22 ans, a déjà parcouru

400 000 kilomètres sur ces routes non goudronnées et doit être remplacé d'urgence. Il s'agit d'une condition essentielle pour que l'équipe d'AESMO puisse continuer à transporter du matériel de formation et à assurer la sécurité alimentaire et la protection de la nature sur place. Miva soutient donc son partenaire en l'aidant à acquérir un pick-up tout-terrain.



Honduras, projet 230046

Financement requis: CHF 23 600.–



Success-stories: les véhicules miva en action



RD CONGO: Un bus miva pour se rendre à l'école

Les sœurs franciscaines de Notre-Dame du Mont s'engagent pour l'éducation des enfants défavorisés vivant dans les quartiers pauvres de Bukavu. Du fait de la densité et de la confusion du trafic, le chemin de l'école était extrêmement dangereux. Depuis 2022, un bus miva emmène les enfants en toute sécurité.

«Le bus rend de grands services à l'école, car il permet non seulement de transporter les élèves et l'équipe enseignante, mais aussi de sensibiliser la population à l'importance de l'éducation dans les bidonvilles. Nous exprimons à miva Suisse toute notre gratitude et notre joie que ce projet ait pu se concrétiser.»

Sœur Francisca Biscicwe Musafiri, directrice du complexe scolaire Notre-Dame du Mont, Bukavu



BOLIVIE:

Un camion pour assurer la vente directe de produits agricoles

L'association de petits producteurs de quinoa ANAPQUI incarne une grande réussite en Bolivie. Cette entreprise sociale aide ses membres à réussir leurs récoltes et à les commercialiser directement au meilleur prix. Elle possède ses propres installations de transformation et d'emballage. La plus-value ainsi générée bénéficie directement aux producteurs et productrices.

«Au nom des plus de 2 000 familles membres d'ANAPQUI, nous tenons à vous remercier chaleureusement. Le camion nous a permis de renforcer le système de distribution et de logistique de nos produits et ainsi de mieux les vendre.»

Rodolfo Quisepe Vargas, président d'ANAPQUI



KENYA:

Un minibus miva soutient les enfants handicapés

La prise en charge et l'intégration des enfants handicapés est l'objectif de l'équipe de Special Education Professionals (SEP). Au Kenya, les enfants handicapés sont souvent considérés comme porteurs de malheur, cachés, stigmatisés ou maltraités. SEP fait un travail important dans ce domaine.

«Le minibus a considérablement renforcé l'impact de l'organisation: il permet d'acheminer plus de personnel, de stagiaires et de bénévoles lors des visites sur place, ainsi que des dispositifs thérapeutiques. Grâce à ce moyen de transport fiable, nous pouvons nous rendre plus souvent dans les différentes communautés et couvrir une zone bien plus large afin de soutenir plus d'enfants et de familles.»

Karolien Remmerie, directrice de Special Education Professionals

Directrice

Karin Schäfer, Weinfelden

Impressum

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.–.

Editeur:

miva
Case postale 351, 9501 Wil SG
Téléphone 071 912 15 55
E-Mail info@miva.ch

Rédaction / Conception:

Anja Prasse, Heike Thissen

Le design:

Homebase – Kommunikation & Design

Impression:

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal
Imprimé sur papier certifié FSC



**Votre don en
bonnes mains.**

**miva est titulaire du label de qualité
Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

CH58 0900 0000 9080 0000 0



Le projet de soutien de miva sous les projecteurs de la RTS

La télévision suisse a réalisé un court documentaire sur un projet de miva aux Philippines. Ce reportage passionnant montre l'importance de notre aide sur le terrain.

L'année dernière, nous avons présenté dans le bulletin miva un projet qui assure l'alimentation des enfants défavorisés dans les bidonvilles des Philippines. Grâce à votre soutien, nous avons pu acquérir rapidement le véhicule dont notre association partenaire avait besoin d'urgence. Le reporter Mitja Rietbrock s'est rendu à Davao pour témoigner des activités menées. Il a tourné un reportage émouvant pour l'émission «ensemble» de la RTS, qui présente le projet et le véhicule financé par miva. Ce documentaire montre à quel point notre aide est importante et appréciée par les personnes sur place. Il a d'abord été diffusé à la télévision suisse en allemand et en italien et est désormais disponible en français.

Depuis plusieurs mois, le minibus miva soutient la logistique de 5 centres de nutrition situés près des bidonvilles de Davao. Des centaines d'enfants viennent y prendre chaque jour un repas chaud. Le véhicule est une aide indispensable pour acheminer de grandes quantités de denrées alimentaires du marché vers les centres. Il permet également de transporter les enfants des bidonvilles vers les écoles et les centres de nutrition, où ils bénéficient en plus d'un soutien scolaire et de soins médicaux qui améliorent considérablement leur qualité de vie.

Le reportage a été diffusé sous le titre «MIVA – Aux Philippines dans les quartiers pauvres de la ville». Vous pouvez le consulter en ligne sur www.miva.ch/fr/television.



Le reporter de la télévision suisse Mitja Rietbrock lors du tournage dans un bidonville de Davao où vivent des enfants soutenus par le projet de miva.

Offrez un cadeau utile: une charrette à bras pour une femme seule au Cameroun

Au nord du Cameroun, beaucoup de personnes vivent dans un grand dénuement d'une agriculture simple. Il s'agit souvent de femmes seules qui sont obligées de pratiquer cette activité pour subvenir à leurs besoins et à ceux de leur famille. Très peu d'entre elles possèdent un moyen de transport. Par conséquent, elles n'ont d'autre choix que d'acheminer elles-mêmes l'eau potable, le bois et les récoltes jusqu'à leur maison ou jusqu'au marché.

C'est l'objet de notre action de Noël de cette année: une charrette à bras peut supporter une charge bien plus importante qu'une personne. Elle améliore les conditions de vie d'une famille en lui permettant de gagner plus d'argent au marché. De plus, ces moyens de transport robustes sont produits sur place et génèrent des revenus pour les artisans locaux. Chaque charrette à bras aide ainsi la population locale à pourvoir elle-même à ses besoins.



OFFREZ POUR CHF 190.- UNE CHARRETTE À BRAS
à une femme seule du Cameroun! En échange de votre don, vous recevez un certificat personnel à déposer sous le sapin à Noël.

Pour offrir une charrette à bras, rendez-vous sur www.miva.ch/fr/charrette ou renvoyez-nous le bon de commande ci-dessous par courrier postal ou par e-mail à l'adresse info@miva.ch.

Coupon de commande action de Noël

OUI, j'offre _____ (indiquez le nombre) charrette(s) à bras à CHF 190.- chacune

Prénom(s) et nom(s) de la/des personne(s) destinataire(s) du cadeau:

Mes données:

Prénom | Nom: _____

Rue: _____

Code postal | Lieu: _____

Téléphone: _____

E-Mail: _____

Veuillez m'envoyer un bulletin de versement QR

J'effectue directement mon paiement aux coordonnées suivantes:

IBAN CH58 0900 0000 9080 0000 0

miva, Hubstrasse 32, 8500 Wil

_____ Date | Signature



miva transporte l'aide là où elle est nécessaire. Œuvre d'entraide suisse, nous nous engageons depuis 1932 pour les personnes défavorisées, en collaboration avec des organisations partenaires dans les pays en développement. Nous améliorons durablement les conditions de vie dans les régions isolées en donnant accès à l'éducation, à la nutrition et aux soins de santé grâce à des moyens de transport.



Suivez-nous sur   @miva.Schweiz

ACTION DE NOËL

Offrez un cadeau utile: une charrette à bras pour une femme seule au Cameroun

→ Page 7

*veuillez
affranchir*